

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

Noviembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad La Lectura Espiritual

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío, por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, yo mismo y todos los que me rodean, para reparar las faltas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en particular, para que los cristianos se aficionen a la lectura espiritual.

RESOLUCION APOSTOLICA

Formarse una biblioteca espiritual, sólida, y leerla. Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La devoción a las benditas Almas del Purgatorio.
 - 2.ª Las obras sociales católicas.
 - 3.ª Las instituciones catequísticas.
- Conversiones 24 — Enfermos 23. — Atribulados, 9 — Familias 8. — Matrimonios 5 — Bautizos 7. — Vocaciones 5 — Obras de celo 10. — Asuntos importantes 17. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 22 y temporales 19. — Intenciones particulares 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 20.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de noviembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 11. — San Martín, obispo.
- 19. — Santa Isabel, viuda.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las celadoras doña Margarita Carabó Pons y doña Isabel Taltavull y por las socias doña Juana Torrent y doña Bárbara Riutort, fallecidas en octubre último.

A. M. D. G.



DE MI CARTERA

EL PRECIO DEL PODER

LA DEFECCION DE UN PARTIDO

Alrededor de la última crisis y de las cosas tan inauditas que en ella han sucedido se ha formado una nebulosa de tapujos, anfibologías y medios mutis, que iba siendo necesario aventar con un soplo de sinceridad

des y verdades. Miguel S. Oliver echa por tierra el tinglado en un brioso artículo que lleva el doble epígrafe: Palabras de verdad. Los conservadores, contra Maura y que hemos leído ayer en «A. B. C.» No nos resistimos a la tentación de copiar algunos párrafos. En uno de ellos dice así el señor Oliver:

«No hay que hacerse ilusiones ni engañarnos con piadosos sofismas, ni desfigurar la realidad con ficciones repugnantes. La última crisis es el triunfo total del «veto», es el triunfo total de la demagogia del canarquismo, de la revolución y del ultraje contra España. Es el veto que ha triunfado en los últimos reductos que podían resistir: en las esferas monárquicas más señaladas y en el propio partido conservador, que ha arrojado su jefe insigne a las fieras como quien arroja la torta al cancanbero para aplacarlo, para entretenerlo y pasar indemne a la otra parte.»

Sabedlo de una vez: Maura ha sido totalmente abandonado. Abandonado, así como suena. Entregado, así como suena. Sacrificado al ansia torpe de vivir en cadelero una miserable temporada, aunque sea pignorando todo el resto de su vida, toda la libertad futura, todo el porvenir. Que no os desorienté la actitud de abnegación y de silencio con que el mismo señor Maura, por elevadísimas razones de prudencia que yo respeto muy mucho, pero que juzgo equivocadas, y gracias a Dios no tengo obligación de compartir, se ha prestado a dejar borrosa su situación y a que flote temporalmente el equívoco.»

De acuerdo. La última crisis ha sido eso, el triunfo de una tiranía demagógica, insolente y brutal, quizás la deserción de un partido político que abandona a un jefe y a su bandera por resultarles un obstáculo para alcanzar el Poder. Ese partido ha dado un puntapié al señor Maura. ¡Dolorosa verdad, no por dolorosa, menos evidente! Pero no cabe duda que si el ex jefe de los conservadores ha sido condenado por los suyos al ostracismo valiéndose del medio más reprochable, que es la traición, una masa ciudadana representando una fuerza social mucho más grande que ese partido, hoy muerto y sin bandera, simpatiza con el caído y estaría pronta a colaborar con él en una actuación política energética y antirrevolucionaria.

El señor Maura se presta a una quietud que hace temer la anulación y que no pue-

de ser más cómoda para los usurpadores y los tráfugas, pues gracias a ella y a la sombra de esa ambigüedad magnánimamente consentida por el despojado se consolida rápidamente la usurpación y parece legítimamente un despojo consumado por sorpresa, por la espalda, «a tergo». Lo de ahora ni siquiera puede llamarse una disidencia. La palabra es demasiado pulcra, demasiado ideal para designar lo que carece de idea y de contenido. Lo de ahora es un abandono súbito inesperado y sin aviso; es una deserción en masa de las huestes y de los caudillos subalternos, que aún el día anterior hacían actos ostensibles de acatamiento y disciplina.

¡Y de qué manera, señores! Hay que recordarlo. Desde 1909 se venía, si, hablando, por los enemigos de Maura y del partido conservador, de esa famosa disidencia latente. Y Maura, hombre de diaphanía y franqueza, incitó un día y otro a que la disidencia, caso de existir, se concretara y tomase formas ostensibles, para acatarla y rectificar si su buena fe así lo imponía, para reducirla, si a ello alcanzase su autoridad, para deslindar campos y actitudes si ya no era posible contenerla por más tiempo. Mil ocasiones brindó de ello y se ofreció otras tantas al litigio: en reuniones de la minoría, en discursos como el de Molinar de Carranza, en intervenciones parlamentarias, en la declaración de hostilidad irreductible, en aquella declinación de responsabilidades que le hizo sacudir el polvo de su levita. Todos pudieron hablar entonces, y aún fueron incitados para que lo hicieran noblemente, claramente, así como los asuntos públicos se ventilan entre hombres que realmente lo sean. Todos callaron y asintieron con calorosas demostraciones de adhesión.

Vino la crisis de noviembre de 1912, con motivo del asesinato de Canalejas y sucedió otro tanto. Vino la crisis de enero siguiente, y Maura publicó su carta y su nota; anunció su retirada, puso su jefatura en manos del partido. Tuvo lo que llaman los novísimos un bello gesto, el mejor gesto de su vida. ¡Lástima que los falaces y los fijos de espíritu no le dejaran perseverar en él! De consumir entonces la retirada, como sus amigos verdaderos deseábamos ardentemente, como su dignidad, su asco, su desprecio le imponían, don Antonio hubiera legado a la Historia una memorable lección y hubiera influido tal vez en la suerte fuera de su pueblo con la única eficacia que permite

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

el actual y escandaloso desbarajuste: la eficacia de la ejemplaridad. En suma, hubiérase ahorrado asimismo una terrible decepción, a sus ex amigos un oprobio, a España otra vergüenza. Pudieron hablar entonces esos amigos — de alguna manera hay que llamarles, — razonar su discrepancia si ella existía, invocar ideas, proponer rectificaciones e interesar y consultar mediante ellas y por ellas a la opinión. Esto era lo político, lo noble, lo leal. No lo hicieron Callaron todos.

¡Qué callar! Hicieron más, mucho más que eso. Asediaron a Maura con un irresistible asedio de súplicas, instancias, ruegos y adulaciones hasta abrumarle, hasta rendirle físicamente. Agotaron todos los medios de perturbación, de coacción espiritual; secuestraron materialmente su voluntad y su palabra, y abusando de la ingenua sencillez con que esos temperamentos sanos se abren al optimismo y creen sinceras todas las expansiones del afecto, inclinaron a deslucir su actitud y a hacerle perder una parte de su gallardía con la falsa maniobra del reingreso y la restitución a la jefatura.

Importa recordar cómo fue, cómo anduvo todo eso. Aquí, sobre mi mesa de trabajo, tengo abierta la colección correspondiente al mes de enero último de tres o cuatro periódicos, los más importantes. He repasado en ellos la historia y el proceso de dicha restitución. He leído de nuevo el relato de esas súplicas, de esos ruegos, de esas visitas, de esos miles de telegramas y tarjetas, de esas adhesiones incondicionales. La mayor parte de tales textos y la mayor parte de los nombres a que van indeleblemente unidos como un estigma de ligereza o de doblez, dan, léicos ahora, una sensación de repugnancia que no se puede disimular. ¡Vaya, un puro asco! Nunca hubiera pensado que ese partido pudiese ofrecer un espectáculo semejante ni convertir en decepción y escepticismo espantoso, sin límites, la esperanza única que en él cifraba el país, como exento de codicias o impaciencias de voracidad.

En resumen: esos hombres que entonces se apretaron al rededor de Maura y casi lo asfixiaron entre sus brazos y lo ensordecieron con sus súplicas, acaban de abandonarlo en bloque para integrar el otro bloque, el del «veto», con el único partido que faltaba. Por aclamación fervorosa, los ex ministros que ahora le han recomendado paciencia y reconocimiento de los hechos consumados, los senadores y diputados que ahora le dejan en la más absoluta y completa soledad y desautorización — el hecho es así, y vale más confesarlo francamente que añadir a la duplicidad de la acción la hipocresía del lenguaje; — todos esos inefables señores, en número de 198, y reunidos en magna Asamblea el día 8 de enero de este año, exhortaron al señor Maura, en mensaje solemne, para que se restituyese a su «dirección», aclamaron «con repetida unanimidad su única, incondicional y no interrumpida jefatura», suscribieron de la ma-

nera más terminante y con especial hincapié a sus puntos de vista políticos que hacían cuestión de vida o muerte la resistencia a la oposición de los revolucionarios; y, sabiendo lo que estos hombres implican para el señor Maura, y que nunca vanamente se llama con ellos a su corazón, le requirieron, por «su deber moral, ante su Dios y ante su Patria», para que correspondiera «a la absoluta confianza de todo el partido, ocupando a su frente el puesto de responsabilidad y de honor que le ha señalado la Providencia y le ha consagrado la Historia»...

Esto ocurría en enero. En noviembre, diez meses después, todas estas protestas, exhortaciones y conminaciones campanudas se convertían en falacia y perjurio. Maura está solo, completamente solo. Nunca me ha parecido más grande; nunca lo ha sido tan realmente. De entre los suyos, sólo una voz noble, varonil y entera se ha oído: la de don Angel Ossorio y Gallardo.

Maura está solo. El partido conservador, es decir, el partido de orden «sin sórdidas colaboraciones» con ferreristas y revolucionarios, no existe. Al precio de esas «colaboraciones» precisamente están en el Poder los que en el Poder sacian sus hambres atrasadas de mando y de influencia; los que al Poder han llegado sin un programa, sin una orientación, sin fines concretos. Y los que, para decirlo de una vez, no representan otra cosa que la «continuación» de Romanones y su humorístico Gobierno, por añadidura en este caso, con una «posse» de seriedad, de lealtad reverenciosa y de guante blanco. «La Epoca», aludiendo al artículo de Oliver, trata de rectificar la verdad con una verdad a medias.

Dice que el jefe de los conservadores pudo presidir un Gobierno, ya que esa presidencia le fue ofrecida en Palacio. No lo hizo. ¿Por qué? «La Epoca» lo sabe, como lo sabe a estas horas todo el mundo. Al señor Maura fué ofrecida la presidencia de un Gabinete conservador. Ciertamente llegaba la amplitud del ofrecimiento a aceptar la continuación de la política y de los procedimientos íntegros de 1909?...

Si así hubiese sido, el señor Maura habría formado Gabinete, puesto que «esa sola» era la condición que él puso para hacerse cargo del Poder. ¡Y aún «La Epoca» casi acusa al señor Maura de dejadez y de egoísmo por no desempeñar la presidencia del Consejo!

¡La verdad es que es difícil servir a dos señores sin tropezar con la lógica o darse un batacazo desde el alambre!

CURRO VARGAS.

(«El Debate»).

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

Menorca

En el vapor correo de ayer llegó a esta ciudad el Rdo. P. Viladevall, de la Compañía de Jesús, de quien guarda esta isla tan buenos recuerdos, habiendo salido esta mañana para Ciudadela, donde pasará una temporada, dedicado a los trabajos de su sagrado ministerio.

Bien venido sea.

El próximo miércoles día 19, la Asociación de Señoras Obreras de San José celebrará la segunda de sus festividades anuales. Por la mañana en la Capilla del Colegio, calle Cos de Gracia 88, tendrán Misa de Comunión general y por la tarde a las cuatro en el local correspondiente su Junta general.

El día 11 de este mes falleció en Madrid el excelentísimo señor don Rafael Prieto y Caules, ex Diputado a Cortes por este Distrito.

(D. E. P.)

En el caso de persistir la tenaz sequía, mañana después de la Misa mayor se efectuará una función de Rogativas, en la parroquia de Santa María.

Continúa por la noche el piadoso mes de Animas por los difuntos recomendados, en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

Ha sido ascendido a Coronel don Evaristo Megía, Teniente Coronel que era del Regimiento de Infantería de Menorca, a quien felicitamos.

Resumen de las últimas elecciones de esta isla:

Mahón, siete republicanos y tres conservadores.

Ciudadela, seis conservadores y tres republicanos.

Alayor, cuatro conservadores y dos republicanos.

Mercadal, dos conservadores, un liberal y dos republicanos.

Ferrerías, tres conservadores y un republicano.

Villacarlos, dos conservadores, dos liberales y un republicano.

San Luis, un conservador, un liberal y tres republicanos.

Salieron en total veintiún conservadores, diez y nueve republicanos y cuatro liberales.

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato el primer teniente de Ingenieros, perteneciente a la compañía de Telégrafos de la Comandancia de Menorca, don José Juliá Arnau.

JUAN RAMIREZ IBAÑEZ

participa a su distinguida clientela haber trasladado la platería y domicilio a la calle de la Arravaleta número 25.

Parroquia de Santa María

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Para que esta Alcaldía pueda tener conocimiento de la persona o entidad a quien pertenezca el Puente de la Colársega de este puerto, se abre una información, por el plazo de treinta días, que terminará en 14 del próximo mes de diciembre, a fin de que los propietarios, corporaciones, dependencias oficiales y a cuantos interese la utilización de la mencionada obra o puedan facilitar datos de la propiedad de la misma, se sirvan comunicarlo.

El jueves por la mañana se reunió en las Casas Consistoriales la Junta Municipal del Censo Electoral para proceder al escrutinio de las elecciones verificadas el pasado domingo.

Revisadas las actas presentadas por los presidentes de las diferentes secciones, fueron proclamados concejales los señores siguientes:

- Don Gaspar Pons Zabala.
- Don Juan Panedas Mesquida.
- Don Francisco Ponsetí Vinent.
- Don Mateo Ponsetí Sintés.
- Don Guillermo Coda Pons.
- Don Bernardino Coll Cardona.
- Don Bartolomé Escudero Olives.
- Don Juan Gomila Manent.

Don Antonio Bosch Ponsetí.
Don Lucas Pons Castell.
Presentose y fué admitida una protesta del candidato don Germán Martínez Mendoza.

El pueblo de Mercadal celebró el martes la fiesta de su Patrón San Martín.

Fué celebrante el M. I. señor don Mariano Juan, Canónigo y familiar de nuestro Excelentísimo Prelado y predicó el reverendo señor Licenciado don Pablo Brunet, presbítero, Director Espiritual y Catedrático de este Seminario.

Lecciones de primera y segunda enseñanza y especiales de francés a domicilio por VICTORINO BENÍTEZ CARRERAS.

El lunes terminó el plazo señalado por Edicto para poder solicitar tomar parte en las oposiciones a la Canonjía Doctoral, vacante en esta S. I. Catedral.

Han solicitado oponerse a dicha Canonjía el M. I. señor doctor don Miguel Dalmedo, Canónigo y el Rdo. señor doctor don Guillermo Capó, Pbro.

A las primeras horas de esta madrugada ha fondeado, procedente de Palma, el vapor correo «Monte-Toro» Saldrá si el tiempo lo permite esta tarde para Barcelona.

Tercer domingo de noviembre. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor, con homilia por el Rdo. don Pedro Roselló, Vicario. Después de terminada se celebrará solemne Rogativa a fin de que la Divina Bondad nos conceda una lluvia benéfica para nuestros agostados campos. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el expresado señor Roselló, Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las dos y media.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes, al anochecer.

Viernes 21. — A las seis y media el devoto ejercicio del Via Crucis.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica XXVII después de Pentecostés. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la mayor con homilia, que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico.

Por la tarde a las tres canto de Vísperas, rezo del Rosario y los cultos del mes de Animas por los difuntos recomendados. A las cuatro y media plática doctrinal por el citado señor Económico.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 17. — Misas rezadas a las seis, siete, ocho y ocho y media. A las mismas horas los demás días de la semana. Por la noche, empezando a las cinco y media, los sufragios y cultos del mes de Animas por los difuntos recomendados, los que continuarán a la misma hora los restantes días de la semana.

Sábado 22. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y Visita a la Virgen a intención de la Cofradía. Por la noche, después de los cultos y sufragios del mes de las Animas. Salve cantada a la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Tercer domingo de noviembre. — A las cinco la primera misa. A las siete misa cantada con Comunión general en sufragio de los terciarios difuntos. A las nueve y media la misa de la tropa y a las diez otra misa rezada, durante la cual se practicará el devoto ejercicio del mes de las almas, cuyo ejercicio continuará los otros días de la semana durante la misa de las ocho. A las dos enseñanza del Catecismo y a las tres solemnes Maitines y Laudes del oficio de difuntos en sufragio de los que pertenecieron a la Venerable Orden Tercera.

Martes 18. — A las siete y media y a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Continúa la exposición diaria en la iglesia de San José, de cinco a seis y media de la tarde.

Sábado 15 de noviembre. — Turno 2.º «Cor Jesu» Vigilia ordinaria. Por el alma de la adoradora honoraria doña Isabel Taltavull Ortiz (q. e. p. d.).

Viernes 21 de noviembre. — Corte de Honor a María Santísima del Pilar. — Misa a las once en la capilla del Pilar. Vela a la Virgen Santísima de diez mañana a una tarde y de cinco a ocho de la noche, con piadoso ejercicio a las seis.

Sábado 22 noviembre, fiesta de Santa Cecilia. — Misa de comunión a las siete y media en la capilla del Pilar.

RECORTES

Conversiones al catolicismo

El sabio profesor de la Universidad de Halle (Alemania) M. Albert von Perille, se ha convertido al catolicismo. Ferviente protestante, su conversión ha causado honda impresión, aumentada con la publicación de una obra titulada «Retorno a la Santa Iglesia».

También el Obispo sirio cismático de Jerusalén ha abjurado sus errores ante Monsiur Mahonani, patriarca sirio católico, que le ha nombrado su vicario en Jerusalén. Con esta conversión se espera que gran número de sirios cismáticos sigan el ejemplo de su pastor.

Un rasgo del duque Norfolk

El primer lord de Inglaterra, el muy católico y muy digno duque Norfolk, ha dedicado al fomento de las escuelas católicas de su país los siete millones de su célebre colección de cuadros de Holbein.

El duque de Norfolk ha cambiado la pequeña satisfacción de poseer y contemplar algunas obras de arte, por la inmensa alegría y el mérito valiosísimo de gravar en el alma de muchos niños, por medio de la educación católica, la imagen de Cristo. Esto es lo que se llama hacer un buen negocio.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons
Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería

de

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 169. TELÉFONO 20

MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con elegancia, prontitud y limpieza toda clase de impresos, a una o a varias tintas, y en tinta comunicativa.

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía.

Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Albums para postales.

Prensas para copiar a precios de fábrica.

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant,

Renaud y Ville de Paris.

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en Mahón, papelería de

Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 1.

Tinta Pelikan

Esta tinta se recomienda por su fluidez y porque con su uso no deteriora las plumas.

Depósito en Mahón, plaza del Príncipe, 11.

Papel sánico superior

a 0'25 pesetas rollo

De venta en la papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Obra nueva

Las Comunidades Religiosas

en sus relaciones con la civilización

VICTORINO BENÍTEZ CARRERAS

Véndese en Mahón, Cos de Gracia, 79, y plaza del Príncipe, 11.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artritis, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento Sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczeemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de la piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artritis, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un toleto ilustrado en lengua española al señor Sr. RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

DEPOSITARIOS EN MAHÓN

Sres. Valls y Pons, farmacia, Nueva, 8